
ATA 01/2024

Aos vinte e cinco dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, reuniram-se os

membros do Conselho Municipal de Saúde, servidores públicos, sociedade civil, às quinze

horas,  no Gabinete  do Secretário Municipal  de Saúde de Capanema com a finalidade de

discutir a seguinte pauta: 1.0. Informes da Secretaria Municipal de Saúde: 1.1. Vacinação:

A Enfermeira Ana Carolina inicia sua fala sobre a vacinação informando que a vacina para o

coronavírus passou ao cronograma de rotina vacinal a partir dos seis meses de idade. Outra

informação relevante é que, caso os pais e/ou responsáveis negarem ao bebê essa vacina, a

Secretaria de Saúde é obrigada a colocar essa ausência como vacina em atraso, e além disso,

avisar o Conselho Tutelar.  Ainda,  esses responsáveis devem preencher o termo de recusa

referente ao recebimento da vacina, para que futuramente, caso haja alguma intercorrência

legal/judicial relacionada à essa questão, a Secretaria tenha um respaldo documental de que a

vacina foi ofertada ao paciente. Desse modo, é importante salientar também que essa mudança

no esquema vacinal não foi  realizada pelo município,  e sim pelo Ministério Público.  1.2.

Dengue: O participante Leoni Marcos Padilha da Silva, Coordenador do Setor de Endemias

da Secretaria de Saúde, informa que o último LIRAA alcançou um índice de 8,5%, acusando

um alto risco de epidemia no município. No entanto, complementa que os índices estão altos

nos outros municípios e estados do Brasil também. Além disso, apresenta que no ano de 2024,

Capanema já possui quarenta casos positivos de dengue até o momento dessa reunião, dos

quais são trinta e cinco na área rural e cinco na área urbana do município. Em seguida, a

Enfermeira Luciane coloca que atualizou o relatório antes da reunião e até o momento há

setenta notificações e quarenta e cinco casos positivos de dengue. Em consonância ao tema, a

conselheira Ana Budel informa ao grupo que nesse dia, aconteceu uma reunião presencial na

prefeitura com a Nádia Zanella, diretora da Oitava Regional de Saúde, e nessa reunião Nádia

mencionou que a responsabilidade sobre essa situação dos casos de dengue no município não

depende  totalmente  da  Secretaria  de  Saúde,  mas  também  de  todas  as  Secretarias  da

Administração Pública, visto a abrangência exponencial da contaminação. Desta forma, na

próxima  semana,  os  municípios  da  região  realizarão  uma  campanha  de  mutirão  para

recolhimento de materiais que possam acumular água, salvo móveis usados e entulhos. Nádia

ainda informou na reunião que a vacina para a dengue ainda será disponibilizada e que ainda

o Ministério da Saúde divulgará os municípios que serão contemplados com as primeiras

doses para aplicação na população. 1.3. Novembro Azul – Saúde do Homem: O Secretário
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Jonas explica sobre a importância de cuidar da saúde do homem, visto que existe a campanha

do Outubro Rosa para a conscientização sobre a saúde da mulher, e portanto, o Novembro

Azul é destinado aos cuidados à saúde masculina. 1.4. Dezembro Laranja – Prevenção ao

Câncer  de  Pele: O  Secretário  Jonas  apresenta  que  muitos  pacientes  têm  procurado

atendimento para diagnosticar,  acompanhar e  tratar  o câncer de pele,  visto o aumento da

exposição  solar  e  das  altas  temperaturas  nos  últimos  tempos.  1.5.  Janeiro  Roxo  –

Conscientização sobre a Hanseníase: O Secretário Jonas explica que a hanseníase é definida

como a antiga “lepra”, e que o diagnóstico deve ser rápido e atencioso por meio dos sinais que

essa doença apresenta no organismo das pessoas. Jonas também comenta que ainda há um

preconceito por parte da sociedade com as pessoas que são acometidas pela hanseníase, com o

intuito de isolá-las e tirá-las da convivência em público. No entanto, com os tratamentos que

existem hoje, os pacientes com hanseníase conseguem  ter uma vida normal, com os devidos

cuidados.  Em  seguida,  a  enfermeira  Luciane  afirma  que  no  mês  de  janeiro  acontece  a

campanha do Janeiro Roxo em conscientização sobre a hanseníase, e explica que a Secretaria

realiza o acompanhamento dos pacientes que já estão sendo tratados, mas também daqueles

que ainda somente estão apresentando alguns sintomas,  de forma a não ter  o diagnóstico

tardio, por meio dos testes rápidos em contatos diretos do paciente. 1.6. Hospital Sudoeste e

Plantão:  O  Secretário  Jonas  expõe  que  foram  recebidas  algumas  denúncias  referente  à

falsificação de documentos, duplicidade de contratos, orçamentos e assinaturas, e assim por

diante.  E por  conta  disso foi  aberto  um processo de  investigação,  envolvendo também o

Ministério Público. Ao desenvolvimento desse processo, na semana anterior a esta da reunião,

teve-se o arquivamento total do processo, pois o que vem acontecendo atualmente é oposição

e perseguição política.  1.7. Terceira Mostra de Experiências Exitosas da Secretaria de

Saúde Municipal  de Capanema/PR:  O Secretário Jonas comenta que a Mostra foi  um

sucesso, pois com a diminuição da quantidade de trabalhos o tempo foi melhor aproveitado,

visto que o evento teve duração de apenas um dia. Jonas também aponta a importância de

eventos como a Mostra, pois nela os profissionais apresentam seus projetos sobre a rotina das

equipes, com o intuito desses profissionais também visualizarem o que eles já fizeram e o que

também pretendem fazer no futuro para impactar de forma positiva na vida dos munícipes

capanemenses. A Mostra de Capanema foi destaque na Oitava Regional de Saúde, pois era

para ter acontecido a Mostra Regional de Experiências Exitosas, no entanto, transcorreu-se o

tempo e não foi realizada, logo, a Secretaria de Saúde de Capanema resolveu que realizaria a
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Terceira Mostra de Experiências Exitosas da Secretaria Municipal de Saúde “Capanema, aqui

o SUS acontece!”, pois os trabalhos realizados pela nossa secretaria são tão importantes, que

devem ser explanados em um evento como esse. Além disso, publicamos a revista da Segunda

Mostra de Experiências Exitosas da Secretaria Municipal de Saúde “Capanema, aqui o SUS

acontece!”, realizada no ano de 2022. 1.8. Atualizações do Concurso Público: Em conversa

com a banca, o Secretário Jonas explica que o concurso está tramitando bem, como deve ser,

mas que a prova foi difícil para todos os cargos e que também, até final do mês de fevereiro

deste  ano  teremos  os  resultados  dos  novos  profissionais  que  atenderão  não  somente  na

Secretaria de Saúde, mas também nas demais repartições públicas do nosso município.  1.9.

Recurso CAPS – Resolução SESA N° 1713/2023: A conselheira Ana Budel expõe ao grupo

que a Secretaria de Saúde recebeu por meio da Resolução SESA N° 1713/2023, um recurso

destinado para pagamento de profissionais. 1.10. Contratação de Médico – Programa Mais

Médicos  –  Coparticipação:  O  Secretário  Jonas  informa  que  nos  últimos  dias  foram

contratados dois médicos por meio do Programa Mais Médicos, e que também, em breve,

mais um médico e uma médica virão pelo programa para atender o nosso município.  1.11.

Aquisição de  quatro veículos:  O Secretário  Jonas  demonstra  satisfação em noticiar  que

foram adquiridos e chegaram quatro veículos novos do tipo Ônix para a Secretaria de Saúde

utilizar, e que esses veículos já estão rodando. Além disso, comenta que estamos aguardando

a aquisição de quatro novos veículos do tipo micro-ônibus.  2.0. Discussão: 2.1.  Plano de

Aplicação – Provigia: A Enfermeira Luciane explica que o Plano de Aplicação Provigia já

havia sido apresentado em uma das reuniões anteriores, mas foi necessário elaborar um novo

plano, visto o questionamento da Regional de Saúde em porquê o recurso seria utilizado para

pagar os profissionais de saúde contemplados pelo plano anterior, e além disso, informaram

que o recurso deveria ser utilizado para aquisição de insumos. Então, um recurso do Plano de

Aplicação  que  pode  ser  utilizado  para  pagamento  de  salário,  será  destinado  apenas  aos

profissionais Luciane Carla Wünsch, Tatiana Riboli e Leoni Marcos Padilha da Silva.  2.2.

Plano  Municipal  e  Contingência  para  o  enfrentamento  da  Dengue,  Zika  Vírus  e

Chikungunya:  A Enfermeira Luciane comenta que no mês de dezembro de 2023 atualizou o

Plano Municipal e Contingência para o enfrentamento da Dengue, Zika Vírus e Chikungunya,

pois  no  mês  de  setembro  haviam  sido  coletados  alguns  exames  de  Chikungunya  e  os

resultados ainda não haviam saído, e eram contatos de um caso positivo que viajou para outro

estado e se contaminou, logo, dos cinco exames coletados, três tiveram resultado positivo.
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Luciane informa que esses casos positivos que são contatos do caso importado, no momento

já são contabilizados como contaminação no município. Portanto, é importante ter o Plano

para  seguir  o  fluxo  de  investigação,  diagnóstico,  acompanhamento,  tratamento  e

encaminhamentos. 2.3. Plano de Amostragem da Vigilância da Qualidade da Água para

Consumo  Humano:  A  Enfermeira  Luciane  explica  que  o  Plano  de  Amostragem  da

Vigilância  da  Qualidade  da  Água  para  Consumo  Humano  é  elaborado  pela  Vigilância

Sanitária, o qual contempla os pontos estratégicos de coleta e a programação de coletas de

água no município e os tipos de testes que serão encaminhados para Francisco Beltrão-PR.

Esse acompanhamento é realizado em pontos de coleta da Sanepar e de poços artesianos

previamente estipulados pelo Plano, além de ser necessário que as amostras sejam lançadas

em um programa que deve ser  alimentado periodicamente.  2.4.  AD REFERENDUM N°

01/2024 – Plano Municipal De Contingência para o Enfrentamento da Dengue, Zika

Vírus  e  Chikungunya:   A  Enfermeira  Luciane  coloca  que  o  AD  REFERENDUM  foi

realizado pois o documento era necessário ser enviado à Oitava Regional de Saúde, e o prazo

terminava  antes  de  acontecer  a  reunião  do  Conselho  Municipal  de  Saúde.  2.5.  AD

REFERENDUM N° 04/2023 – Adesão de veículo:  A participante Marisa Pontin informa

que o  AD REFERENDUM foi realizado pois também haviam prazos a serem cumpridos para

a adesão da resolução para aquisição de veículos. 3.0. Deliberação: 3.1. Plano de Aplicação

– Provigia:  Apresentado durante a reunião do Conselho Municipal de Saúde e aprovada de

modo unânime pelos participantes da reunião. 3.2. Plano Municipal e Contingência para o

enfrentamento da Dengue, Zika Vírus e Chikungunya: Apresentado durante a reunião do

Conselho Municipal de Saúde e aprovada de modo unânime pelos participantes da reunião .

3.3. Plano de Amostragem da Vigilância da Qualidade da Água para Consumo Humano:

Apresentado durante a reunião do Conselho Municipal de Saúde e aprovada de modo unânime

pelos participantes da reunião. 3.4. AD REFERENDUM N° 04/2023 – Adesão de veículo:

Apresentado durante a reunião do Conselho Municipal de Saúde e aprovada de modo unânime

pelos participantes da reunião. 3.5. AD REFERENDUM N° 01/2024 – Plano Municipal De

Contingência para o Enfrentamento da Dengue, Zika Vírus e Chikungunya: Apresentado

durante  a  reunião  do  Conselho  Municipal  de  Saúde  e  aprovada  de  modo unânime pelos

participantes  da  reunião.  3.6.  Contratação  de  serviços  especializados  nas  áreas  de

assistência social, psiquiatria, pediatria, fonoaudiologia, terapia ocupacional, psicologia

e  fisioterapia,  destinados  à  assistência  aos  alunos  com  matrícula  ativa  na  Escola
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Valdelírio Michel – Educação Infantil E Ensino Fundamental, Na Modalidade Educação

Especial:  Apresentada durante a reunião do Conselho Municipal de Saúde e aprovada de

modo unânime pelos participantes da reunião.  3.7. Aquisição de bens na modalidade de

veículos com recurso Resolução SESA N° 933/2021 e N° 254/2022: Apresentada durante a

reunião do Conselho Municipal de Saúde e aprovada de modo unânime pelos participantes da

reunião.  3.8. Utilização do saldo remanescente no valor de R$ 8.000,00 (oito mil reais)

para compra de veículo tipo micro-ônibus:  Apresentada durante a reunião do Conselho

Municipal  de  Saúde  e  aprovada  de  modo  unânime  pelos  participantes  da  reunião.  4.0.

Assuntos Gerais: A farmacêutica Jaqueline Reinehr comenta que o recurso para organização

da farmácia municipal já havia sido apresentado em reunião anterior em formato de prestação

de contas, mas no final do ano houve a necessidade de aquisição de dois novos armários de

madeira destinados à farmácia do Centro Materno Infantil, visto a ocorrência do alagamento

no final de 2023, como aquisição extraordinária, além da aquisição de um novo armário de

ferro  para  a  farmácia  da  unidade  do  bairro  São  José  Operário.  Essas  aquisições  foram

realizadas a partir do capital, sendo recurso ainda do ano de 2022, e salienta que para 2024, o

recurso já veio no ano de 2023. Com as deliberações aprovadas e sem novos assuntos, encerro

esta ata que segue assinada pelos participantes abaixo, na lista de presença em anexo.

Leoni Marcos Padilha da Silva,  Marisa Pontin,  Ana Carolina de Souza Bantle,  Delminde

Wons, Sílvio Carneiro de Souza, Jonas Welter, Luciane Carla Wünsch, Jaqueline Reinehr,

Ana Cristina Budel.
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